



ILCB

Institute of
Language, Communication
and the Brain

RELEVÉ DE CONCLUSIONS

CoDir ILCB du 5 septembre 2023 à 9h30

ILCB.FR
(Aix*Marseille
université

PRESENTS

Marie-Hélène Grosbras, Johannes Ziegler, Nadéra Bureau, François-Xavier Alario, Sabrina Rodrigues, Olivier Coulon, Valérie Chanoine, Thomas Schatz, Marianne Jover, Laurent Prévot, Thierry Chaminade, Noël Nguyen, Thierry Legou, Arnaud Rey, Julie Gullstrand, Marieke Longcamp, Christine Meunier, Pascal Belin, Abdellah Fourtassi, Elin Runnqvist, Marie Montant, Kistof Strijkers, Jean-Luc Anton.

Excusés : James German, Andrea Brovelli, Mireille Besson, Daniel Mestre, Benjamin Morillon, Daniele Schön, Fabrice Lefèvre, Bruno Torresani, Mitsuko Aramaki, Adrien Meguerditchian, Caterina Petrone, Cheryl Frenck-Mestre.

ORDRES DU JOUR

1. CPP
2. Debrief École d'été
3. Candidatures coordinateur.ice ILCB
4. Rentrée MASCO
5. Garden Party Lunch du 22/9 au LPL
6. Plaquette institutionnelle ILCB DirCom
7. Divers

POINTS ABORDES

1. CPP

La prolongation du CPP a été acceptée ainsi que l'ajout de 200 sujets adultes, 100 mineurs et 50 adultes sourds. Le CPP est donc valable jusqu'au 20 mai 2025. Les détails et les formulaires ont été transmis par mail. La page internet sera prochainement actualisée.

Jusqu'à présent deux fois plus de femmes que d'hommes ont été utilisées. Nous vous demandons de bien vouloir inclure autant d'hommes que de femmes pour ne pas être bloqués si nous venions à être audités.

En ce qui concerne les médecins, pour pouvoir les payer, il faut qu'ils aient un numéro de SIRET et soient dans la région. Or, les médecins de l'AP-HM n'en ont pas forcément. Une solution est de faire appel à des médecins libéraux. L'entretien dure 10 minutes (par téléphone) et il est payé 25 EUR. Il n'est pas obligatoire que ces médecins soient des spécialistes.

Nous allons donc contacter des médecins généralistes libéraux et demander à l'INSB s'il est possible de recruter des internes en médecine.

2. Debrief École d'été

L'école d'été a été, une fois de plus, un grand succès. Nous avons accueilli plus de 120 personnes sur la semaine dont une trentaine d'extérieurs.

Les étudiants du MaSCo présents ont été ravis de notre échange informel et improvisé qui nous a permis de faire leur connaissance, de leur expliquer ce qu'était l'ILCB et le lien avec le MaSCo. Il faudrait refaire ce type de réunion à la prochaine session de façon plus officielle.

L'école d'été est, pour eux, l'occasion de se connaître avant d'entamer les cours et de connaître la communauté de l'ILCB.

L'école d'été a permis aux membres de l'ILCB de se retrouver, d'échanger et de se mettre à jour sur la recherche des autres membres. Il faudrait augmenter le nombre de collègues pouvant dormir sur place afin d'accroître les temps d'échange.

Nous avons également eu de très bons retours des Keynote speakers. Bob French a adoré discuter avec tout le monde et suivre les cours. Il a profité des temps d'échange, de l'ambiance et souhaite revenir.

Cette année, nous avons eu beaucoup de candidatures d'extérieurs ce qui est un très bon point pour la visibilité de l'ILCB à l'international mais la capacité d'accueil du restaurant (120 personnes max) nous a obligé à refuser de nombreuses personnes ou à jongler avec les membres qui ne viennent pas toute la semaine. Nous devons encore optimiser ce point et faire d'autres améliorations comme réduire le temps de pause avant les keynotes pour que les gens vivant sur Marseille puissent rentrer plus tôt et respecter les horaires du restaurant. Il serait intéressant de prévoir une session « présentation des extérieurs » sur la même idée que la session MaSCo.

Arnaud Rey et Thomas Schatz proposent de renouveler le comité d'organisation avec deux nouvelles personnes et de faire un tuilage cette année pour une passation de la direction du comité d'organisation dans un an.

3. Candidatures coordinateur.ice ILCB

Nous voulions faire le recrutement avant les vacances pour une prise de poste début septembre et passation en septembre. Nous avons été retardés dans ce recrutement car AMU exige que celui-ci passe obligatoirement par la DRH d'AMU. Elle doit regrouper les candidatures et transmettre celles qui sont compatibles avec le poste mais cela prend énormément de temps. La DRH a donc accepté de nous transmettre l'intégralité des candidatures pour que nous fassions nous-mêmes la sélection. Nous avons reçu 18 candidatures et après discussion entre les membres du CoDir cinq personnes seront auditionnées.

Les noms des candidats sont transmis à la DRH dans l'objectif de les auditionner au plus vite.

4. Rentrée MaSCo

La rentrée des MaSCo a eu lieu le lundi 4 septembre. Le processus de recrutement des M1 a été très compliqué et certains étudiants ne sont pas encore tous inscrits.

Nous comptons pour le moment 32 étudiants en M1 et 19 en M2.

La rentrée s'est bien déroulée, les étudiants ont des profils assez divers : maths, psychologie, linguistique, neurosciences, école de commerce... et pour certains des objectifs à long terme dans la recherche.

5. Garden Party Lunch du 22/9 au LPL

La Garden Party sera l'occasion d'accueillir les nouveaux membres de l'ILCB : les nouveaux statutaires, comme Claire Kabdebon, Maria Vazeux ou Etienne Thoret, les nouveaux postdocs et les nouveaux docs. C'est aussi l'occasion de remercier les personnes quittant l'ILCB et de fêter la médaille de cristal de Thierry Legou et celle de bronze d'Isabelle Dautriche.

Nous nous retrouverons de 11h à 14h au LPL à Aix-en-Provence.

Nous débuterons par un talk de 45 min par un des nouveaux membres. Le talk sera suivi d'une courte présentation de nos nouveaux membres dans le jardin et nous enchaînerons avec les festivités (champagne et plancha).

6. Plaquette institutionnelle ILCB DirCom

La DirCom refond le site Internet d'AMU et les plaquettes des instituts d'établissement. C'est l'occasion pour l'ILCB de créer sa plaquette institutionnelle AMU qui sera disponible sur leur site Internet et celui de l'ILCB.

La plaquette est composée de 5 parties : présentation générale, formation, recherche, partenaires et cartographie.

Elle se veut modulable. Il sera possible de séparer les différentes parties et de sélectionner les parties les plus adaptées au public visé.

Elle est également très graphique. Il nous est demandé de fournir des photos ou illustrations de qualité. Si vous avez des photos utilisées pour des press release, n'hésitez pas à nous les transmettre pour qu'elles soient intégrées à la plaquette dans la mesure du possible.

Après discussion avec les directeurs adjoints, il a été décidé de ne pas suivre le schéma de gouvernance des instituts d'établissement AMU mais de garder le schéma existant de l'ILCB.

7. Divers

Le 10 octobre se tiendra une journée de bienvenue des nouveaux docs et postdocs ILCB.

L'organisation des lunch talks 2023/2024 est en cours, plusieurs chercheurs ont déjà confirmé leur participation.